

日本人の忘れもの

2

2

湖から水を引く一大事業が実現する。

疏水の完成で、琵琶湖から宇治川を結ぶ水運をはじめ、京都の上水道、工業用水、水力発電、さらにかんがいなど多岐にわたる用途に供された。日本初の電車開業も、疏水による電力供給のおかげだった。

疏水にはもう一つ大事な役割があった。憩いの水辺だ。子どもの頃、南禅寺舟溜まりから、平安神宮を南に歩いて正面に架かる「慶橋」を経て、川端署北側の東大路に架かる「徳成橋」付近の間の疏水は、ボートも浮かんでいたし、水泳場まであり、魚釣りや水遊びもできた。

リメンバ「疏水」

須田 寛
鉄道友の会会長



国内外の多くの有名なまちを見ると、東京、大阪、名古屋、パリ、ロンドンなど大都市なら、どこも、まちの真ん中に「ゆたかな水辺」があり、市民が思

いながら遊べるようになつた。

生まれ育った京都に注文を付ければ、

「疏水観光」の取り組み、「リメンバ

(思い起こせ) 疏水」を期待したい。

生まされた京都に注文を付ければ、

「疏水観光」の取り組み、「リメンバ

(思い起こせ) 疏水」を期待したい。

翻つて、京都はどうか。鴨川はある

が、ボートを浮かべたり、子どもが水

辺で自由に、気軽に遊べるようになつ

ているだろうか。

生まれ育った京都に注文を付ければ、

「疏水観光」の取り組み、「リメンバ

(思い起こせ) 疏水」を期待したい。

芭蕉はどうか。一切の私情を入れ

かけたか」「特許許可局」などと聞

き敬されるが、「独居懲りたか」と

聞く人がいたのは時代を反映してい

る。

芭蕉はどうか。切の私情を入れ

かけたか」「特許許可局」などと聞

き敬されるが、「独居懲りたか」と

聞く人がいたのは時代を反映してい

る。